

Fagbunq am 16 April 1864

Cv. Gauwoeslyboom! Gouvenoatje Goo Gooat!



Cv jafft, naßdum di Kritik sij wesswalland  
ibno main literaippas Herbau aubgrapsga, waga  
ij ab an den Gouvenoatje Mann zü pfaibau, in  
walißum Öppenijf piaan voldam vifte vekannt.

Der Drang min Wataland, so wuit min  
Krofta vixna, zü piaipn und ifm nüglis zü vanda,  
sat miß seit minum Knabu jaßau bafsofft. Id  
offreto dirpau Herbau minum pfaibau beförderung  
als Drautet, indeu ij di Zhielauw fofgrapeltin  
Vorwandtan van min wint, nuw main gauze Kroft  
der Außarbeitung minab noippen Gedicht, das  
belagerte Wien, zü viderua, wuljat drukt ij auf  
naß piaibau Japan vollundat. Der Erfolg, walgna das  
Lijf in Hoochdräffland moang maift min fronda.

Die australische Kunst ignorirt das Lied des  
vor wenigen Monaten sällig. Aber es ist ungagte-  
nicht und arbeitete am unheimlichen Drama "König  
Ottochar".

Mein Lebensplan ist: die Geistliche minima  
Vaterstadt Wien in ihrem Großthum zu allein,  
minim Durchgangsstadt pontifiz zu illustriren.  
Gleich nach Bekanntigung meines Dramas arbeitete ich an  
meinem nächsten Gedicht in drei Insängen, welches unter  
dem Namen "Ein Idyll auf dem Kahlenberge" die  
Geistliche Wien '6 in wundervollen Bildern, verneigt  
von einer Familie" und durchwegs vorführt.  
Das Lied erschien so aber bei Reformierung in Wien,  
und ich bin eben mit der Secretar des Verlags  
verpflichtet. Das zweite der kleinen Gedichte ist: dem  
Österreicher so feindlichen norddeutsch. Publikum  
zu zeigen, was Deutschland unsrer österreichischen  
Gräumer nicht erlaubt.

Zur Laufe des Hinters habe ich einen  
sehr feinen bagatellischen Roman vollendet, welcher

den Leser in das soziale und politische Leben  
der alten Hauptstadt einführt. Es führt den Namen  
"Pütten adro Abenteuer eines jungen Handelsmannes  
in Wien". Das Vorbrücke unserer Provinzialpatronen  
geht auf völlige Dezentralisation, — Wien soll  
seine Bedeutung als Hauptstadt verlieren.

Mein Brief führt die Bildungsverbände darin  
maut in Labyrint auf dem Mittelpunkt des  
Österreichs. Staatsbank adro, Lasson gesagt, mein Bruder  
war, Wien als rechten Mittelpunkt erschienen zu  
lassen. Dieser Bruder hat bisher noch keinen Bruder  
gefunden.

Jetzt bin ich mit der Ausarbeitung meines Dramas;  
"Conrad Vorlauf" beschäftigt. Es darf vom Landesstech  
worden. Dies entführt meine Habsucht, dann  
die Politik als solche ist mir geradezu widerig. Das  
eine Manufaktur steht in einem jüngeren Schrift  
entfernen in den Bodengrund.

Ich bin nach dem Rath geachteter Künstler  
beim sojen v. b. Staatsministerium eingefriedet,

min dreyer Gewandung nimm Art van Pusian  
die Möglichkeit zu empfaffen, meine ganze Zeit  
und Kraft der Arbeitung unterm Fissorisch-Postisch,  
Entwurfes zu widmen.

Da ich bereits 38 Jahre zößla und bei Tage  
überaus mit ähnlichen Geplänen bin, so würde mir  
bald die physische Kraft mancherlei meinen Zweck  
zu entgehen. Meine Gesundheit erlaubt es mir  
nicht mehr nach 7-8 bis 9 Stunden Dagsarbeit  
im Postamt nach ganzer Kraft zu sinden, wie ich in  
früheren Zeiten getan, meine Arbeiten und Arbeitern  
zu weismen.

Meine neugewann aber vorzunehmlich ist,  
zieth das, das ein Godwaglgrboon, dessen Heut im  
Vaterlande so schwer wiegt, meinem Litwaschiffen Heu-  
ben ffene Liebessolln Frühlinge gewandet mögen.

Eine Godwaglgrboon sagu dem  
Postam und dem Patrioten Österreich als Vorbild  
da! Möge der Patriot die Freiheit in Freiheit



großen Gräzen finden, wann wir dann  
Posten nicht gelingen kann.

Iß zufrieden mit, daß wir Ihnen  
einen Gruß, mit lieben Grüßen als  
für Sie selbst geboren  
gezausen haben

Ludwig Ritter von Mertens  
A. A. Postoffizial in Düsseldorf